

ABSTRAK

Galih Eko Prayudha, 2024, Dampak Relasi Menantu Dan Mertua Pasca Ditinggal Pasangan Suami Atau Istri Terhadap Psikologi Anak (Studi Di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan), Skripsi, Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Pembimbing H. Hosen, M.HI.

Kata Kunci: Relasi Menantu dan Mertua, Psikologi Anak

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya hubungan seorang menantu dengan mertua setelah ditinggal oleh suami atau istrinya. Berbagai polemik atau permasalahan muncul ketika menantu masih tinggal bersama dengan mertua setelah pasangan mereka meninggal, mereka masih tinggal bersama karena beberapa alasan yang kuat. Dengan adanya permasalahan tersebut pastinya terdapat dampak khususnya kepada anak-anak yang tinggal bersama.

Adapun fokus masalah sebagai berikut: 1. Bagaimana Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan?; 2. Apa Saja Faktor Internal dan Eksternal Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan?; dan 3. Bagaimana Dampak Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri terhadap Psikologi Anak di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan?.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian empiris kualitatif dengan pendekatan fenomenologi. Lokasi penelitian di Desa Jalmak Kecamatan Pamekasan Kabupaten Pamekasan. Data primer meliputi menantu, mertua, anak tetangga dan observasi serta beberapa dokumen pada 6 (enam) keluarga. Sedangkan data sekunder berupa buku, jurnal, majalah, dll. Teknik pengumpulan dengan observasi non partisipan, wawancara langsung dan dokumen serta dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya: 1) Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan, dapat ditegaskan bahwa relasi antara menantu dengan mertua tidak harmonis sedangkan pada keluarga yang lain relasi antara menantu dengan mertua harmonis; 2) Faktor Internal dan Eksternal Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan, dapat ditegaskan sebagai berikut: Faktor Internal pada keluarga yang tidak harmonis: a. Perbedaan generasi; b. Munculnya perasaan cemburu. Faktor Eksternal pada keluarga yang tidak harmonis: a. Orang ketiga (ipar). Sedangkan Faktor Internal pada keluarga yang harmonis: a. Adanya komunikasi yang baik antar anggota keluarga; b. Saling menghargai antar sesama anggota keluarga. Faktor Eksternal pada keluarga yang harmonis: a. Ekonomi yang cukup; dan 3) Dampak Relasi Menantu dan Mertua Pasca ditinggal Pasangan Suami atau Istri terhadap Psikologi Anak di Desa Jalmak Kec. Pamekasan Kab. Pamekasan dapat ditegaskan sebagai berikut: Pada keluarga yang tidak harmonis: a. Keluarga yang tidak harmonis akan membuat anak stres; b. Anak akan kehilangan figur teladan. Sedangkan pada keluarga yang harmonis a. Anak tidak akan kurang kasih sayang dan tidak akan kehilangan figur teladan.